

Jubiläums-Benefizkonzert für die Ukraine

Polizeior mit „Quellen“ und „Wundersaiten“

„25 Jahre humanitäre Hilfe für die Ukraine“ ist der Anlass für ein „Jubiläums-Benefizkonzert“, das der Verein „Brückenschlag Ukraine“ am Mittwoch, 6. Mai, um 19 Uhr in der Konzerthalle im Kurpark veranstaltet. Gestaltet wird es vom Polizeior Detmold sowie dem Musik-Ensemble „Quellen“ und dem Bandura-Ensemble „Wundersaiten“ aus Lutsk/Ukraine nebst Startenor Vasyly Shepeliuk. Während die Gäste aus der Ukraine vorwiegend mit volkstümlichen Melodien ihrer Heimat vertreten sind, ist der Polizeior auch mit Werken wie den Gefangenenchor aus „Nabuko“ von Giuseppe Verdi, „Love me tender“ von Elvis Presley oder „Amazing Grace“ von John Newton zu erleben. Karten im Vorverkauf zu zwölf Euro (Abendkasse 14 Euro) gibt es an der Theaterkasse der Kurverwaltung, beim Bürgerbüro im Rathaus und in der Geschäftsstelle der „Lippische Landes-Zeitung“.

„Die lange Geschichte des Vereins ist eine Geschichte der Überwindung von Feindschaft, von Hilfe und Zuwendung und von in vielen Jahren entstandenen Freundschaften“, bekräftigt Bürgermeister Dr. Wolfgang Honsdorf in seinem Grußwort zur Benefizveranstaltung: „Aus einer Initiative zum Gedenken der Kriegsoffer wurde eine Arbeit, die humanitäre Hilfe leistet, Studentenaustausch und Jugendförderung initiierte, Kulturaustausch und Studienfahrten möglich machte, medizinische Hilfe organisierte und nicht zuletzt wirtschaftliche Kontakte aufbaute. All diese Aktionen und Einsätze sind ohne den Namen Karl-Hermann Krog, Professor h.c., nicht zu denken.“

Von „einer stolzen Bilanz 25jähriger Hilfe für die Ukraine“ spricht auch Professor Krog, der auf 164 Lastzüge mit Hilfsgütern und mehr als 400 ukrainischen Bürgern zur Fortbildung in Deutschland und vielem mehr verweisen kann und dies als „einen hoch anerkannten, beispielhaften Beitrag zum Frieden in unserer europäischen Völkergemeinschaft“

bezeichnet. Mit seiner Bitte um Hilfe und Spenden, „dieses Werk der Völkerverständigung zu unterstützen und fortsetzen zu können“, verbindet er den Dank an die Musiker und alle Sponsoren, so dass die Einnahmen des Konzertes an den Bürgermeister der Stadt Lutzk gehen können, der es den Opfern des Kiewer Maydan-Aufstandes vom Februar 2014 übergeben wird.

Der 1952 als berufsständisch gegründete Polizeior Detmold hat sich im Laufe seines mehr als 60jährigen Bestehens zu einem Klangkörper entwickelt, in dem sich die Vielfalt der Berufswelt spiegelt. Heute kann in dem Chor jeder mitmachen, dem Singen in der Gemeinschaft Freude bereitet oder ein Begleitinstrument zu spielen vermag. Unter der mehr als 30jährigen musikalischen Leitung von Martin Krüger verfügt der Chor über eine Bandbreite, die alle musikalischen Genres umfasst. Dazu gehören Lieder aus Oper, Operette und Musical genauso wie moderne Schlager, Spirituals, Gospel, Volkslieder oder geistliche Chorliteratur.

Als musikalischer Botschafter ihres Landes wirken die Ensembles „Quellen“ und „Wundersaiten“ der Lessya-Ukrainka-Universität der Stadt Lutzk an dem Benefizkonzert mit. Als hochqualifizierte Musiker haben sie bereits mehrfach mit ihrem reichen ukrainischen und deutschen Repertoire in dieser Region begeistert. Die musikalische Bandbreite reicht von geistlichen bis volkstümlichen Werken. Stimmgewaltig wirkt auch der Startenor Vasyly Shepeliuk mit. Die Leitung des Ensembles liegt in Händen von Professor Myroslav Stochanska und Wolodymyr Kutcheruk, die Moderation übernimmt der diplomierte Dolmetscher Olexander Mishchuk.

„Jubiläums-Benefizkonzert“ des Vereins „Brückenschlag Ukraine“ mit dem Polizeior Detmold und den Ensembles „Quellen“ und „Wundersaiten“ am Mittwoch, 6. Mai, um 19 Uhr in der Konzerthalle im Kurpark.



Die Ensembles „Quellen“ und „Wundersaiten“ bei ihrem Besuch im November 2014.



Der Polizeior Detmold



Vasyly Shepeliuk

Verehrte Leserinnen, sehr geehrte Leser,

Ansonsten ist unser Programm im Mai voll wie selten. Es enthält die bewährte Mischung aller kultureller Genres, so dass jeder etwas für seinen Geschmack finden kann. Hervorzuheben ist noch das „Jubiläums-Benefizkonzert“, das der Verein „Brückenschlag Ukraine“ aus Anlass seines 25jährigen Bestehens veranstaltet. Der

Auszug

Polizeior Detmold musiziert kostenfrei mit zwei ukrainischen Gruppen, das Staatsbad stellt die Konzerthalle zur Verfügung und verschiedene Sponsoren unterstützen die gute Sache, denn die Einnahmen sollen den Opfern und Hinterbliebenen des Kiewer Maydan-Aufstandes zukommen. Wahrscheinlich noch nie war Hilfe für die Ukraine so wichtig wie heute,

Ihr

Karl Dittmar, Redaktion